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Frielendorf, 4. Juni 2021 
 
 
Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von CDU und SPD zur Prüfung der Einrichtung eines 
Waldkindergartens bzw. einer Naturpark-Kita 
 
 
Sehr geehrter Herr Matheis, 
 
die Koalition aus SPD und CDU bittet Sie, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der 
Sitzung der Gemeindevertretung des Marktfleckens Frielendorf am 12. Juli 2021 zu nehmen: 
 
Familienfreundlichkeit und die Vereinbarkeit von Familie und Beruf sind wichtige 
Standortfaktoren, wenn junge Familien entscheiden, wo sie leben wollen. So wurden in den 
zurückliegenden Jahren die Angebote für Kinderbetreuung im Marktflecken Frielendorf in 
zeitlicher und qualitativer Hinsicht stark ausgeweitet. Die Öffnung für die Altersgruppe unter 
drei Jahren war ein weiterer wichtiger Schritt in diese Richtung. Das war und ist immer noch 
eine große organisatorische und finanzielle Herausforderung sowie Leistung. Nichtsdestotrotz 
steigt der Bedarf aber auch die Nachfrage nach anderweitigen Betreuungsformen stetig. 
Deshalb muss das Betreuungsangebot erweitert und um alternative Angebote ergänzt werden. 
 
Ein Waldkindergarten würde das Angebot im Marktflecken abrunden und bereichern sowie die 
Möglichkeit bieten, eine neue Facette der Kinderbetreuung mit eigenem pädagogischen 
Konzept zu etablieren. Auch bei uns „auf dem Land“ wachsen Kinder zunehmend naturfern auf 
und haben nur wenig Gelegenheit, die Natur mit allen Sinnen zu erkunden. Im Mittelpunkt der 
Waldkindergartenpädagogik steht daher das bewusste Erleben der Natur mit ihren 
Jahreszeiten, Tieren und Pflanzen.  
 
Nach der offiziellen Anerkennung der Region Knüll als „Naturpark Knüll“ zum 1.Juni 2021, in 
dem auch der Marktflecken Frielendorf eine entscheidende Rolle spielen wird, wäre auch die 
Errichtung einer Naturpark-Kindertagesstätte denkbar.  
In einer Naturpark-Kita werden Naturpark-Themen wie Natur und Landschaft, regionale Kultur 
und Handwerk, Land- und Forstwirtschaft regelmäßig im Alltag, in Exkursionen oder 
Projekttagen behandelt. Die Kinder lernen auf diese Art ihre Region kennen und werden für sie 
begeistert. Bereits in der frühkindlichen Bildung können also die Grundlagen für ein 
Verständnis von Nachhaltigkeit und Regionalität gelegt werden. Durch eine Kooperation des 
Naturparks und der Kita werden Naturpark-Themen Teil des Kita-Alltags und zugleich wird das 
Angebot der Naturparke für diese Zielgruppe erweitert. 



 
 

 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeindevorstand wird gebeten, die Einrichtung eines Waldkindergartens respektive 
einer Naturpark-Kita im Marktflecken Frielendorf zu prüfen und ggf. den Bedarf zu ermitteln. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Isabelle Vaupel       Dietrich Hahn 
Stellv. Vorsitzende der SPD-Fraktion    Vorsitzender der CDU-Fraktion 


